

El trigo de Totora nutre a 5 industrias alimenticias

Cinco industrias de alimentos de Cochabamba suscribieron contratos con los productores de trigo del municipio de Totora para transformar alrededor de 4.363 toneladas del cereal en una variedad de alimentos para el mercado local y nacional.

En una operación comercial sin precedentes, alrededor de 300 familias productoras de trigo del municipio de Totora suscribieron, la anterior semana, contratos para abastecer con 4.363 toneladas de grano y harina de trigo a cinco empresas industrializadoras de ese producto, en la ciudad de Cochabamba.

Tras intensas negociaciones e inspección técnica de áreas productivas, los productores de trigo agrupados en el Comité Local para el desarrollo Productivo de Trigo y Papa del Municipio de Totora (Clodeptpa), acordaron entregar a partir de la próxima semana 1.000 toneladas de trigo a la Industria Molinera Concordia; 100 toneladas a la Corporación Industrial Dillman (Cordill SA); 250 toneladas a la Industria Panificadora Villanueva; 23 toneladas a la empresa Agropastas y 3.000 toneladas a la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa).

Las empresas industriales que suscribieron los contratos de abastecimiento utilizarán el trigo cultivado en Totora como materia prima en la elaboración de sus productos o como insumo para la producción de panes, fideos, pastas, galletas, sopas deshidratadas e insuflados de trigo, para el mercado de Cochabamba y el interior del país, comenta el consultor del proyecto, Eddy Pinto.

“Estamos contentos con el acuerdo suscrito con los productores de Totora. Las 250 toneladas que nos van a entregar garantiza por buen tiempo la provisión de materia prima a nuestra empresa”, señala el gerente propietario de Industria Panificadora Villanueva, Edgar Villanueva.

La empresa de Villanueva produce y comercializa al día entre 5 y 6 mil panes de Arani en todas sus variedades (pan de leche, de choclo y de chuspillo), empanadas especiales, biscochos y mamaqonqachi, en harina de trigo integral. El punto de venta es la esquina de la calle 27 de Agosto y avenida Huayna Kapac.

En términos generales, con los precios obtenidos por la comercialización de su producción de verano, los productores de trigo de Totota llegan a cubrir entre el 75 y 80 por ciento los costos de producción y obtener una utilidad de 20 a 25 por ciento, dependiendo de la cantidad de hectáreas sembradas y el rendimiento alcanzado, comentó Pinto.

Las aproximadamente 300 familias productoras de trigo del Clodeptpa tienen capacidad de producir alrededor de 4.500 toneladas métricas de trigo, en algo más de 3 mil hectáreas de tierras aptas para el cultivo de este grano, en las zonas alta, baja y media de su jurisdicción territorial, explica el técnico extensionista del proyecto, Freddy Almendras.

Forman parte del Clodeptpa las 11 subcentrales campesinas y dos asociaciones, la de Riego de Lahua Chama y la de Productores de Trigo (APT). En la APT de Totora, el Programa de Innovación Continua y el Consejo Departamental de Competitividad ejecutan el proyecto Fomento de Innovaciones Productivas y Comerciales a Productores de Trigo, financiado por Cosude e implementado por Atica.

La implementación del proyecto, que comprende los componentes de investigación, producción de trigo comercial, producción de semilla, comercialización y fortalecimiento institucional, arrancó a finales de diciembre del año pasado con la entrega de 200 quintales de semilla certificada a los productores de la APT de Totora para la producción de 150 toneladas de trigo comercial. La cosecha ha comenzado recientemente.